

unomásuno

Argentina: tregua forzada

Pasada la euforia del Mundial de futbol que adormeció durante un mes la realidad de la Argentina, ha quedado allá y en el exterior algo así como el regusto ácido y amargo que provoca una noche de borrachera.

Luis Gutiérrez, nuestro enviado especial, a su regreso de aquel país nos ha mostrado, después de la fiesta, una realidad que no apareció en las crónicas de entonces, una realidad cargada de muertes, de torturas, de desapariciones y encarcelamientos, de ese no ser nadie como ciudadano que padecen millones de argentinos, entre ellos ocho millones de trabajadores a quienes se anuló la vida de sus sindicatos y el ejercicio de los derechos correspondientes.

Se comprueba así, por otra parte, la existencia de dos niveles en la vida cotidiana. En la superficie la actividad económica, las fábricas, los bancos, los comercios, las bóites, la afición al futbol, las declaraciones del gobierno militar y los escuetos comunicados oficiales. En el subsuelo, en las catacumbas de la clandestinidad, miles de dirigentes, de intelectuales, estudiantes, trabajadores, sacerdotes, periodistas y políticos, muchos de los cuales aportaron testimonios fehacientes de la represión oficial que ha suprimido la vigencia de los derechos sociales y políticos de todo el conjunto ciudadano.

Y la incoherencia de una prensa que destaca con alarma las violaciones a los derechos humanos en el extranjero y denuncia, por ejemplo, "la brutal represión de la dictadura en Chile". Y las declaraciones del ministro de Relaciones Exteriores afirmando que "para la Argentina hay una relación muy importante entre el respeto a los derechos humanos y el terrorismo internacional, porque los únicos que no respetan los derechos humanos son los terroristas", con lo que se pretende reducir al absurdo las complicaciones de la lucha política en su país y en el exterior.

Así, de todo ello, debemos preguntarnos si después de veintitrés años de gobiernos militares, con breves interregnos civiles cortados por golpes castrenses, ¿habrá conseguido la dictadura actual realizar el sueño de los sectores oligárquicos: aplastar el movimiento sindical argentino, el más poderoso y de más arraigo en América Latina?. No lo creemos, la dictadura solamente ha logrado, a sangre y fuego, un aplazamiento de la lucha frontal, una tregua forzada que, como un resorte que se comprime, por la ley de la acción y la reacción, está acumulando una fuerza enorme que tarde o temprano revolverá la vida social.

EL DÍA

Estimación de Roel

Es posible que Argentina autorice pronto la salida de Héctor Cámpora

LONDRES, 11 de julio (AFP). — La salida de Buenos Aires del ex presidente Héctor Cámpora será probablemente autorizada próximamente por el gobierno argentino, declaró hoy aquí el ministro mexicano de Relaciones Exteriores, Santiago Roel.

Cámpora se refugió en la embajada mexicana de la capital argentina hace 7

años, y desde ese momento, las autoridades de México han hecho varias gestiones para obtener un salvoconducto para el ex jefe de Estado.

Roel hizo esta declaración durante una conferencia de prensa aquí, al cabo de una visita oficial de 5 días a Gran Bretaña.